
令和３年佐久市議会第３回定例会　一般質問通告書

質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

１　不登校児童・生徒対応に関して
1 加 藤 夕 紀 子 （１）不登校児童・生徒の現状

（２）チャレンジ教室の現状
　　ア　チャレンジ教室へ通っている児童・生徒の
　　　現状について
　　イ　チャレンジ教室の指導体制について
（３）チャレンジ教室の経費・適応指導員の勤務体
　　制について
　　ア　チャレンジ教室運営にかかる経費について
　　イ　適応指導員の勤務体制について
（４）チャレンジ教室拡充に関わる以前の答弁につ
　　いての進捗状況
（５）民間等を利用した支援に関して
　　ア　フリースクール等の出席扱い措置について

１　渋沢栄一漢詩石碑の活用と関係人口創出について
2 三 石 義 文 （１）現在までＮＨＫ大河ドラマが佐久市に与えた

　　影響は
（２）この詩碑をどのように観光資源につなげてい
　　くのか
　　ア　周辺整備の考えは
　　イ　周辺の奇岩と合わせての周知は
（３）安全対策について
　　ア　阿夫利神社の取扱いについて
　　イ　詩碑の移設について
（４）地域との連携で関係人口創出につなげる考えは
２　史跡龍岡城跡整備基本計画について
（１）整備内容について
　　ア　整備のスケジュール
　　イ　活用の基本方針
　　ウ　史跡価値の周知
（２）史跡価値維持の周辺民有地の活用について
（３）小学校解体と整備に関する地域との協議につ
　　いて
（４）整備後の管理運営について

3 高 橋 良 衛
１　骨の健康維持による世界最高健康都市（生涯健
　康活躍）を目指して
（１）骨の健康維持の必要性について
　　ア　大腿骨頸部骨折、腰椎圧迫骨折など骨疾患
　　　による日常生活への影響について
　　イ　骨疾患の発生状況について
（２）骨疾患の発症原因について
（３）骨疾患に対する予防対策について
（４）骨の健康と骨密度について
　　ア　骨密度測定による骨疾患予防について
　　イ　骨密度測定を取り入れた骨の健康を考えた
　　　取り組みについて
（５）骨密度の定期的な測定導入による骨疾患予防
　　について
　　ア　特定健診での骨密度測定の導入について
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

１　通学路の安全確保について
4 高 栁 博 行 （１）通学路交通安全プログラムについて

　　ア　通学路交通安全プログラムが策定されてか
　　　らの改善箇所累計数
　　イ　昨年度の要望に対する改善箇所数について
　　ウ　本年度の進捗状況について
（２）八街市児童５人死傷事故により文科省より通
　　達された通学路の合同点検の対策案の方針につ
　　いて
（３）佐久市における見守り活動について
２　生涯活躍のまち事業構想について
（１）農村型臼田地区生涯活躍のまち事業の現状と
　　課題について
（２）佐久平駅周辺地区で展開予定の都市型生涯活
　　躍のまち構想について
（３）移住者向けセミナーについて

１　まちづくりについて
5 土 屋 啓 子 （１）子育て支援センター（仮称）整備に向けての

　　進捗状況について
（２）野沢児童館移転に向けて具体的な計画は進ん
　　でいるか
（３）県民佐久運動広場の再活用について
　　ア　「野沢地区暮らすまち構想」に基づく再活
　　　用の方向性と検討状況について
（４）県民佐久運動広場内の新設道路整備について
（５）高校再編の現状について

１　佐久市芸術文化活動事業補助金について
6 小 林 英 朗 （１）プランの種類、採択された団体、活動実績に

　　ついて
　　ア　平成29年度以降の団体数とジャンル・金額
　　　について
　　イ　活動終了後の報告と確認について
（２）補助金のＰＲをどのような方法で行っているか
（３）芸術文化活動補助金制度の運用と今後の見直
　　しについて
　　ア　補助金審査における文化振興推進企画委員
　　　会の役割について
　　イ　補助金の期限の延長の可能性について
２　文化活動のために使いやすい施設について
（１）公民館を利用した場合の活動支援について
（２）発表のためにホール等を利用した場合の活動
　　支援について

１　桜井地区遊水地計画の状況と市の関わりについて
7 内 藤 祐 子 （１）令和２年７月21日県による地区説明会資料か

　　ら桜井地区31ｈａの遊水地の効果をどう認識し
　　ているか
　　ア　「千曲川本川の水位上昇を低減させ、下流
　　　域への負担増を無くすことができる」とある
　　　が、どれくらい低減できると聞いているか
　　イ　「県が市町村と取り組む」とした内容（流
　　　域対策、まちづくりソフト事業）は、どう検
　　　討、協議されてきたのか
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

（２）市民に寄り添い、疑問、不安を解消するために
　　ア　県の「信濃川水系北佐久圏域河川整備計画
　　　（素案）」の遊水地の位置付けについて、ど
　　　う聞いているか
　　イ　市民の疑問、心配が発信されているが、市
　　　はどう関わるのか
２　コロナ禍の下、入りやすく出やすい生活保護制
　度に
（１）困窮者支援の貸付けは急増なのに、生活保護
　　は微増にとどまっている理由をどう捉えているか
（２）生活困窮の緊急避難としての生活保護活用の
　　推進を
　　ア　生活保護法による保護の実施要領の取扱い
　　　において、扶養照会の一部改正について対応
　　　はしたか
　　イ　扶養照会の様式の改善はできないか
　　ウ　画期的なホームページ改善に続き、より効
　　　果的な啓発推進を検討できないか
３　市民のための「佐久市公共施設等総合管理計画
　に基づく個別施設計画」とするために
（１）市民への周知、多くの意見を募る方策をどう
　　するのか
　　ア　今後、どのように意見を募っていくのか
　　イ　「市民の意見によって変わる可能性がある」
　　　とは具体的にどういうことか

8 小 金 沢 昭 秀
１　駒場公園一帯における文化施設等の今後の展望
　・将来像について
（１）今後の中央図書館の在り方について
　　ア　駒場公園における中央図書館の意義について
　　イ　図書館として求められているサービスにつ
　　　いて
　　ウ　これからの中央図書館について
（２）佐久市立近代美術館について
　　ア　美術館の管理運営について
　　イ　美術館の今後の在り方について
（３）駒場公園全体の今後について
　　ア　佐久創造館の県との移管協議について
　　イ　佐久創造館が閉館となった場合の活動の場
　　　について
　　ウ　今後の駒場公園について
２　春日温泉施設運営適正化整備事業について
（１）事業の内容について

１　児童館の環境整備について
9 渡 辺 康 徳 （１）エアコンの設置状況について

　　ア　各児童館の現状について
　　イ　今後の設置予定について
（２）防犯対策について
　　ア　各児童館の現状について
　　イ　今後の防犯対策について
（３）児童館の開館時間の見直しについて
　　ア　各児童館の現状について
　　イ　今後の見直しに向けた取り組みについて
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

１　小学生に教える学習材について
10 城 田 領 （１）６年生の歴史教科書について

（２）「ゆめ・花・さくし」副読本について
２　小中学校の施設について
（１）特別教室や職員室のエアコン設置について
（２）温水洗浄便座の設置状況について

１　岸野地区の水害対策について
11 木 内 義 春 （１）一級河川中沢川のしゅんせつについて

２　社会体育における子どもたちのスポーツについて
（１）体罰やそれに伴う暴力、暴言等について
（２）スポーツを行う上での安全性の向上について

１　災害から命を守るために
12 三 石 知 志 （１）令和元年東日本台風の災害以降で、市民の意

　　見をどう生かしていくのか
（２）自家用車による車避難について
（３）福祉避難所について
　　ア　佐久市の現状について
２　小中学校での学びの保障について
（１）消耗品費が減額されていることについて
　　ア　減額されてきた状況について
　　イ　消耗品費の増額は考えないのか
　　ウ　消耗品費について教育長の見解は
３　市民のスポーツ振興について
（１）市民のスポーツ振興に対する認識と市民に寄
　　り添った対応について
　　ア　市民のスポーツ振興について市はどう考え
　　　ているのか
　　イ　社会体育施設が使用制限される場合の説明
　　　や代替え対応について

１　佐久市の財政運営について
13 土 屋 俊 重 （１）令和２年度一般会計決算について

　　ア　繰越金について
　　イ　市債現在高と基金現在高について
（２）財政運営の基本的な考え方と将来に向けた健
　　全財政の維持について
２　令和２年度浅間病院特別会計決算に見る経営状
　況と今後の展望について
（１）令和２年度の経営状況について
（２）令和３年度以降の病院経営の展望について

１　佐久広域食肉流通センター廃止について
14 小 林 松 子 （１）畜産農家への影響について

２　コロナ感染拡大の中、市民の命を守るために
（１）感染者状況について
　　ア　陽性者の状況及び東信地区の確保病床使用
　　　率について
　　イ　自宅療養についてはどう考えるか
（２）国に対する要請について
　　ア　「原則自宅療養」の方針の即時撤回、国の
　　　責任による医師、看護師、入院病床の確保、
　　　臨時の医療施設の大規模な増設・確保などに
　　　ついて
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

　　イ　持続化給付金を始め、雇用調整助成金、家
　　　賃支援給付金などの支援策について
（３）無料のＰＣＲ検査などの支援について
　　ア　抗原定性検査キットの無償配布の内容につ
　　　いて
　　イ　「いつでも、誰でも、何度でも」受けられ
　　　るＰＣＲ検査などの検査体制の整備をできな
　　　いか
（４）長引くコロナ禍で、子育て支援策として給食
　　費の無償化をできないか

１　市立小中学校のＩＣＴ端末使用の現状について
15 清 水 秀 三 郎 （１）市立小中学校へのＩＣＴ端末整備状況について

（２）市立小中学校での使用の様子について
　　ア　児童・生徒の現況について
　　イ　教職員の現況について
　　ウ　児童・生徒・教職員のＩＣＴ端末使用に関
　　　わる課題と対応について
（３）誰一人取り残すことのない教育への対応につ
　　いて
（４）ＩＣＴ端末を使用したオンライン授業の現況
　　について

１　コロナ感染から命を守る支援について
16 小 林 歳 春 （１）保健所との連携はどのようになっているか

２　秋の味覚小鮒の佐久ブランド化について
（１）養殖の現状と課題について
（２）生産向上のための取り組みはできないか

１　通学路交通安全について
17 篠 原 勤 （１）通学路交通安全の市の取り組みについて

　　ア　通学路交通安全プログラムによる通学路の
　　　交通安全対策の内容について
　　イ　佐久市交通安全プログラムの代表者は誰か
　　ウ　事務局の大きな役割の一つとして、通学路
　　　安全推進会議で決められた対策の広報広聴の
　　　徹底と市民からの問合せや相談窓口としての
　　　対応について
（２）国からの合同点検について
（３）佐久市登下校見守り活動支援事業について
　　ア　令和３年加入予定のボランティア保険につ
　　　いて特にどこの団体にも属さず、個人として
　　　善意で地元の危険箇所での見守り活動をして
　　　いる方々への対応について
　　イ　登下校見守り活動ハンドブック周知の方法
　　　について

18 塩 川 浩 志
１　学校給食、保育所給食の調理業務の民間委託に
　ついて
（１）現場の声について
（２）委託に伴う課題について
　　ア　保育所における食育面での臨機応変な対応
　　　について
　　イ　きめ細かいアレルギー対応について
　　ウ　偽装請負対策について
　　エ　現場でのノウハウの継承について
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

２　今後の公共施設の在り方について
（１）浅科小にある給食センターの廃止・統合案に
　　ついて

　９月　９日（木）　　１番～　６番
　９月１０日（金）　　７番～１２番
　９月１３日（月）　１３番～１８番
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